



La Misa es el centro de la vida cristiana y el momento más sagrado en el que participamos de la renovación del Sacrificio de Cristo. Sin embargo, muchas veces los fieles, por desconocimiento o costumbre, cometen ciertos errores en su participación en la Eucaristía. Algunos pueden parecer detalles sin importancia, pero cada gesto, cada palabra y cada actitud dentro de la Misa tiene un significado profundo y una finalidad litúrgica.

A continuación, presentamos una lista detallada de los errores más comunes y su corrección, para ayudar a vivir la Misa con mayor reverencia y fidelidad a la Tradición de la Iglesia.

## 1. Errores en las lecturas y moniciones

- **Pronunciar la monición inicial antes de tiempo.** Esta debe leerse después del saludo inicial del sacerdote, no antes de que él entre al presbiterio o durante la procesión.
- **Decir «Es palabra de Dios» en lugar de «Palabra de Dios»** al concluir las lecturas.
- **Mencionar «Primera lectura» o «Segunda lectura» antes de proclamarla.** Simplemente se debe decir de quién es la lectura (ejemplo: «Lectura de la carta del apóstol San Pablo a los Romanos»).
- **Decir «Salmo responsorial» antes de recitar el salmo.** Se debe comenzar directamente con el salmo.
- **No hacer la reverencia adecuada al altar antes de subir al ambón** o, peor aún, hacerla al sacerdote en vez de al altar.

## 2. Errores en la postura y participación corporal

- **Permanecer sentados durante la oración sobre las ofrendas.** Este es un momento clave de la Misa y debe escucharse de pie, como signo de oración y disponibilidad.
- **Coger de la mano a alguien o alzar la mano al rezar el Padrenuestro.** Son prácticas que no están explícitamente prohibidas en el misal, pero tampoco corresponden a una sana Liturgia.
- **No arrodillarse en la consagración.** La postura adecuada es la genuflexión, salvo por razones de salud o falta de espacio.
- **Recitar junto con el sacerdote la doxología final de la Plegaria Eucarística** («Por Cristo, con él y en él»). Los fieles solo deben responder con el «Amén», que es un asentimiento solemne y comprometido.



### 3. Errores en la Oración de los fieles

- **Leer la Oración de los Fieles desde el Ambón.** Aunque no es un error grave, el ambón está reservado para la Palabra de Dios. Si hay otro lugar adecuado, es preferible utilizarlo.

### 4. Errores en el uso del incienso

- **Hacer tres golpes con el incensario en lugar de dos.** La normativa litúrgica indica que los golpes deben ser dobles.

### 5. Errores en la recepción de la Sagrada Comunión

- **No recibir la sagrada comunión en la boca.**
- **Tomar la Hostia directamente de manos del sacerdote en lugar de recibirla en la palma.** Si se comulga en la mano, se debe colocar la palma izquierda extendida y llevar la Hostia a la boca con la derecha.
- **No hacer un gesto de reverencia antes de comulgar.** Se recomienda una inclinación profunda o una genuflexión antes de recibir el Cuerpo de Cristo.
- **No comulgar inmediatamente.** La Hostia debe consumirse en el mismo instante en que se recibe y no mientras uno se desplaza de regreso al asiento.

### 6. Errores en la procesión de las ofrendas

- **Llevar al altar objetos inadecuados.** Lo ideal es ofrecer elementos para la liturgia o para los pobres, como alimentos o flores. Aunque en algunas parroquias se ha extendido la costumbre de llevar otros objetos, es importante no abusar de esta práctica y recordar que lo primero que debe presentarse siempre es el Pan y el Vino.

## Conclusión

Estos errores, aunque pueden parecer pequeños, tienen un impacto en la solemnidad y el respeto debido a la Santa Misa. La Iglesia nos da normas litúrgicas no como imposiciones arbitrarias, sino como guía para vivir la Eucaristía con el debido amor y reverencia. Participar correctamente en la Misa es una manera de manifestar nuestra fe y de honrar a Cristo presente en el altar.



Que podamos, con corazón humilde, corregir estos errores y vivir cada Misa con plena conciencia del misterio que celebramos. Como decía San Juan Pablo II: «La Eucaristía es el don más grande que la Iglesia ha recibido de su Señor», y como tal, merece nuestra máxima devoción y cuidado.